



DERRIÈRE LES JOP, LE SPORT DU QUOTIDIEN

avec le soutien de la DRAC Ile de France

À l'été 2024, sportifs et médias internationaux poseront leurs valises en Île-de-France pour les Jeux olympiques et paralympiques. Depuis plusieurs années, une partie de la région vit au rythme de cet événement médiatique et des travaux qui l'accompagnent. Pourtant, loin des projecteurs, c'est souvent dans la rue ou au sein des associations que tout commence. Loin aussi des événements professionnels, des grands stades, des clubs. À quelques kilomètres seulement du tumulte olympique. En bas des immeubles, sur la place du quartier, en pleine nature ou sur des terrains isolés. Le sport et les sportifs de haut niveau, les espoirs et les désillusions naissent aussi dans les quartiers populaires et dans les territoires ruraux.

En regard de cet événement planétaire, la ZEP souhaite déployer **un projet d'accompagnement à l'écriture de 200 à 250 jeunes Francilien·nes sur leurs pratiques sportives et leur rapport aux valeurs véhiculées par le sport.**

Dans cette aventure éditoriale, nous leur proposons de nous raconter leurs pratiques, leurs expériences en club amateur ou au pied des immeubles, les sociabilités qui s'y nouent, les rêves qui s'élaborent, les corps qui se transforment ou qui sont mis à l'épreuve... Comment le sport rythme leur emploi du temps ? Dans quelles conditions concrètes se pratique leur sport ? À quel prix ? En quoi les pratiques sont-elles socialement déterminées et genrées ? La tolérance, l'entraide, la solidarité mais aussi le culte de la performance et l'esprit de compétition : comment le vivent-ils ? Voilà autant de questions comme des fils à tirer qui permettront à chacun d'élaborer un récit argumenté. A l'heure où les médias français et internationaux vont tourner leurs caméras vers Paris et la Seine-Saint-Denis, la ZEP assume un pas de côté en choisissant de donner à lire et à entendre les réalités et les enjeux très concrets des pratiques sportives des Franciliens.

L'ensemble de ces récits sera élaboré lors d'ateliers d'écriture et de podcasts avec les jeunes, et donnera lieu à des publications web et papier dans notre média, ainsi que dans les colonnes de nos partenaires presse, au printemps 2024.